

L'ACCUEIL ET L'ECOUTE COMME DEUX BOUSSOLES PENDANT L'AVENT !



Durant le mois d'octobre, ont eu lieu les rencontres du lancement de l'année pastorale diocésaine dans les 5 zones pastorales du diocèse, à savoir la Zone de la Petite-Nation, la Zone-Nord (les paroisses de la Haute Gatineau), la Zone du Centre (secteurs Gatineau et Buckingham et L'Ange-Gardien), la Zone de l'Ouest (secteurs Hull et Aylmer) et la Zone anglophone. Au total près de 220 diocésains et diocésaines (laïques, diacres, prêtres) y ont pris part. Pendant ces rencontres, les participants ont vécu l'expérience de la conversation spirituelle, une expérience d'échange et d'écoute à partir de la Parole de Dieu. Ils ont également découvert les thèmes proposés pour les deux prochaines années, à savoir l'accueil et l'écoute. En réalité, il s'agit moins des thèmes que de préférences pastorales ou encore d'attitudes profondément humaines et évangéliques. Quatre domaines ont été identifiés comme ceux à partir desquels la pratique de l'accueil et de l'écoute pourrait être explorée davantage. Il s'agit 1) de l'Écoute de la Parole ; 2) de l'Écoute de l'Esprit ; 3) de l'Écoute de l'autre et 4) de l'Écoute du monde.

En Église, « parler » fait partie de la mission que le Christ a confié à ses disciples. Pourtant, nous le savons : trop de paroles peuvent nous empêcher de comprendre Dieu et de nous comprendre entre nous. Aussi, une Église qui n'écoute pas (assez) risque-t-elle de ne pas savoir comment parler et annoncer. La première personne à écouter est évidemment Dieu, sa parole et son Esprit. Et puisque nous sommes appelés à travailler dans la même mission du Christ, nous devons nous écouter les uns les autres (afin de mieux discerner et de mieux décider ensemble). Enfin, pour être une Église incarnée dans notre temps, nous avons aussi à écouter ce monde dans lequel nous vivons (avec ses joies, ses cris, ses peurs, ses espoirs...).

Pendant le temps de l'Avent qui s'ouvre le 3 décembre, le thème proposé par *Vie liturgique* est : **Viens, Seigneur ! Montre-nous ton visage**. Cette invitation lancée au Seigneur retentit en réalité comme un appel à vivre dans sa présence. Exprimer le désir de voir le visage du Seigneur, c'est entrer dans la grande communion qui traverse les âges, comme nous le rappellent de nombreux psaumes. Cette invitation élargit notre cœur, nous rend disponibles à écouter la parole de Dieu, et elle ouvre notre cœur vis-à-vis des autres. Temps liturgique par excellence de l'Attente, l'avent nous rappelle qu'il n'existe pas d'attente sans écoute et accueil. À cause de l'importance de l'écoute et de l'accueil, à cause des enjeux qui y sont rattachés et de certaines difficultés à vivre ces attitudes, il est bon d'en faire des préférences pastorales pendant cet Avent. Elles sont essentielles pour réussir l'attente et pour accueillir le visage de Dieu, c'est-à-dire l'Emmanuel, que nous célébrerons à Noël. Courage ! N'ayons pas peur de vivre le pari de l'accueil et de l'écoute pendant cet Avent.